
題 名 あま市児童館運営委員会 

日 時 令和２年２月１９日（水）午前９時 

場 所 あま市役所甚目寺庁舎 ２階 第１会議室 

 民生委員児童委員協議会長 井 村 なを子 

七宝地区主任児童委員代表 小 串 由里子 
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美和こども園長  田 龍 宏 

欠席委員 子ども会連絡協議会長 小 林 直 也 

小中学校 PTA連絡協議会長（甚目寺東小学校 PTA会長） 村 瀬 一 生 
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甚目寺北児童館長兼七宝児童館長 浅 岡 久 美 

甚目寺南児童館長兼美和児童館長 深 見 訓 英 

美和児童館厚生員 伊 藤 千 恵 

甚目寺北児童館主査 花 木 逸 子 

甚目寺西児童館係長 吉 川 洋 正 

甚目寺中央児童館厚生員 片 岡 高 志 

甚目寺中央児童館厚生員 加 藤 紀 子 

甚目寺南児童館厚生員 中 山 由里子 

甚目寺北児童館厚生員 水 野 弓 子 

甚目寺西児童館厚生員 水 野 広 美 
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本日は何かとお忙しい中、ご参集賜わりまして有り難うござい 

ます。定刻になりましたので、只今より、令和元年度第２回あま

市児童館運営委員会を開催致します。 

 本日、お集まり頂きました皆様方は、お手元に配布致しており

ます、あま市児童館運営委員会規則 第４条 第１号から第３号

に掲げてございます関係機関の代表者としてお集まり頂いており

ます。出席委員数は９名でございます。委員会規則 第８条 第

２項の規定による定数に達しておりますので、只今より、あま市

児童館運営委員会を開会致します。 

なお、「子ども会連絡協議会長の小林委員、小中学校ＰＴＡ連絡

協議会長の村瀬委員」はご都合により本日の会議を欠席する旨の

ご連絡いただいておりますので予めご報告させていただきます。 

会議に入ります前に、本日の資料の確認をさせて頂きます。本

日の委員会次第、１ぺージから２２ぺージまでの番号を付した両

面印刷の資料、２３、２４ページはＡ３の資料、両面印刷のあま

市児童館運営委員会規則と児童館だより３月号として各児童館分

６枚をお配りしてございます。 

足りない資料があれば、お申し出ください。 

なお、本日の会議終了後、会議録を作成しますので録音させて

いただきます。なお、市の公式ウェブサイトにおきましても会議

録を掲載することとなっておりますのでご了承おきください。 

それでは、市長より、ご挨拶を申し上げます。 

 

あいさつ 

  

 ありがとうございました。続きまして、井村委員長よりごあい

さつ申し上げます。 

  

あいさつ 

 

ありがとうございました。 

なお、市長及び井村委員長におかれましては、この後、他の公務

がございますので、ここで退席をさせていただきます。 

 

（市長・井村委員長退席） 
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事務局 

それでは、議事の進行につきましては、井村委員長が会議の議

長となっておりますが、他の公務で不在となっておりますので、

「あま市児童館運営委員会規則第７条第２項」に基づき副委員長

の堀江委員に議長をお願いしたいと思います。堀江委員は議長席

にお移りいただくようお願い致します。 

 

それではこれより、議事を進めさせて頂きますので、ご協力の 

程、お願い致します。 

協議事項（１）「令和元年度 事業報告について」事務局から説明

をお願いします。 

  

七宝児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。 

美和児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。 

甚目寺中央児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。

甚目寺南児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。 

甚目寺北児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。 

甚目寺西児童館「令和元年度 事業報告」について、説明。         

 

大学生、高校生、中学生、ボランティアの方も入ったり行事の

方をお手伝いしているようですが、これからも続けていくのです

か。 

 

同朋大学との連携事業で以前から児童館でも行っておりまし

て、来年度も同様にご協力してもらう計画をしています。中学生

についても職場体験を通じて、地域の事業にも参加していただけ

ればと考えております。 

 

質問よろしいでしょうか。児童館の目的は三つあると思います

が、一つ目は健康推進と情操教育に対しての評価、二つ目は来園

が可能な時間に自由に来館できたか、三つ目は様々な体験を踏ま

えて社会性を養っているか。これらに対してのコメントをお願い

します。 

 

長澤委員からの質問について、事務局の方からお願いします。 

 

 一つ目の健康増進については、各行事の中で自宅ではできない



（浅岡館長） 
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ような体を使ったものを実施しています。二つ目に関して、来館

の制限は特に設けておりません。ただし、幼児だけの来館は控え

ていただいております。三つ目の社会性につきましては、グルー

プ競技など、異学年で遊ぶことで社会性が育まれると考えており

ます。 

 

学校ですと、一つ一つの行事なり事業で目標がありますが、ここ

に掲げられている行事についてもそれはありますか。 

 

計画案については、それぞれの児童館で厚生員が計画しており

ますが、やはり目標を立てて計画しております。 

 

 あま市のホームページにも掲載し、一般市民にも周知されてい

る中で、柱がなんなのかを踏まえて行事計画、行事評価を立てて

いただくといいと思いますので、ただ楽しいから、興味があるか

らという理由からだけでなく、本質的な指針を持っていただくと

良いのではないかと思います。 

 

そうですね。行事を実施するうえで、目標を立て実施してその

後評価というところまできて、また次の計画を立てるというサイ

クルでどの組織も考えられているので、そうしたことをやってみ

ての評価を含めてこういう報告があると、一層話し合いも活発に

なると思います。他よろしいでしょうか。 

 

 それは前回も申し上げたところで、事業報告のときには、事業

計画において目標があって、それに対してどう評価するかという

ことであって、事業計画というときに年間行事というのはあくま

で添えるだけのもので、本来はそれぞれの児童館でどういうふう

なことを、長澤先生がさきほど仰られた、児童館の目的が三つだ

とするならば、その三つに対してどのようなことを実施するか考

えることが本来しかるべきで、一言でいえば児童館は、唯一健全

育成事業なので、健全育成のために児童館のこの事業はどういう

効果を発揮したのか、どういう理由でこういうふうにしているの

か、例えばこの事業以外での来館者数が何人なのか、同じ事業を

実施したとき同じ子どもが来ているのが多いのか、違う子どもが

来ているのが多いのか。それによっては、広報活動に問題がない



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀江副委員長 

 

事務局 

（片岡厚生員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

のか。一年間実施した事業を列挙するのではなく、実施したこと

に対して目標を達成することができたのか、それに対して課題は

なんなのか。次年度以降にはどういったことをしていくのかがあ

って事業報告がある。それが無いと（2）の事業計画の審議は難し

いわけですよ。その課題に対してどういうふうにしたらよいかに

ついて、これだけの委員がいるなかで協議しようがない。例えば

今年の事業に対して、来年の事業で大分変わっているものもあり

ますよね。その変わっているものが何で変わっているのか。本来

良かったものなら継続してもいいのに、何で変えるのかというの

がよく分からない。だから、宜しければ良いということは聞きま

した。課題は何ですか。本年度実施してきた中で課題は何ですか。

教えてください。 

 

吉田委員の言われる課題について、事務局の方お願いします。 

 

本年度の小学生行事１０ページにおいてですが、人気があり継

続していく行事として、サーキット遊び、車椅子大会など、子ど

もたちがとても興味を持って参加していたので、これらを引き続

き実施していく予定です。また、７月４日の「ぱたぱた競走」 

１１月１９、２０日の「風船あそび」などは、普段家庭でもでき

る遊びなのであまり人気がなく、９月の「とんとんずもう」も来

年度の行事から外し、来年度行事においては、７月の「プラ板で

遊ぼう」、１１月の「あみものをしよう」など普段では家庭ででき

ない遊びを計画します。 

 また、「新聞あそび」「ビーチボールバレー」など子どもたちが

直接体験して楽しめる行事を予定しております。 

 

 個々の事業の説明ではなく、企画事業で良いものも悪いものも

ある中で、テーマパークならば人気の度合いで継続、廃止を決め

ると思いますけど、児童館はそれでいいのですか。例えば学校の

授業でいうと、国語の授業が人気ないので減らし、英語の授業を

増やそうかなんてしていいのですか。 

 美和こども園では、親から人気のある行事でも子どもからする

としんどいという行事もあるが、子どもの育ちに何が大切かとい

う観点から計画を立てている。だから、その計画についての評価

が欲しい。 
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 例えば、健康に関しての分野はあまり人気がないけれど、これ

はやり続けなければならない事業だろうとか、子どもたちに家庭

での経験が少ないからこうした事業が必要なのではないのか。人

気がないならおもしろさを伝える方法を考えていくとか、そうい

った考えでいった方がよいのではないでしょうか。 

 せっかく公営でやっているのだから、営利主義ではなく人がく

るものばかりやるのではなく、人が集まりにくいものならば、そ

のおもしろさを伝えることを考えるのが課題ではないのですか。 

 行事というものは、並べるのは必要かもしれないが、大事なの

はそれぞれの事業でどこが大事なのか。子どもたちのこういう現

状があるから、こういう事業を実施していきたいから具体的には

これですというふうな形で事業計画を立て、事業報告も目指した

ものに対して実はどうだったかという報告をいただければ考え易

い。個々の事業がこうでしたというのではなく、こういった観点

で事業報告、事業計画の書式を見直しして欲しい。行事でこんな

ことをしているというのを知りたいのではなく、こういった方針

で児童館はやっている、やっていきたいということを聞きたい。

以上です。 

 

吉田委員から貴重な意見が出ましたので、本当に児童館の運営

にどういったことが必要かを捉えていただいて、評価し課題も次

に繋げていくという手順のところを明確にしていくと、児童館そ

のものがもっと良くなっていくと思います。 

 

 長澤・吉田両委員の意見を賜りまして、児童館の目標などを柱

に据えて事業計画を練り直したいと考えております。 

 

 それを見えるように、分かるように資料を作成していただきた

い。全く新しいものにするのではなく、現行のものに着眼点をは

っきりさせ、それに対して評価をし、課題を見つけて次に繋げて

いくという方向で検討してください。 

 

 資料の形態、書式については、ご意見を踏まえて検討させてい

ただきます。 
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（主幹） 

また来年も同じ意見の無いようお願いします。 

続いて、（２）「令和２年度 事業計画（案）について」を議題

と致します。事務局から説明を、お願いします。 

 

七宝児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

美和児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

甚目寺中央児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

甚目寺南児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

甚目寺北児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

甚目寺西児童館「令和２年度 事業計画」について、説明。 

 

ただ今、事務局より説明が有りましたが、何かご質問ございま

すか。 

見直しがあって新しい事業がある。行事の羅列ではなく、前や

っていてやめた行事、また新しく入れた行事、それぞれの行事の

ポイント、着眼点、目標等を明確にし次回計画を立てていただけ

ると分かり易いと思います。 

 

もう少し分かり易い資料を作成します。 

 

 

来年、あま市が誘致した全国中学生相撲大会ですが、８月の中

旬くらいに開催されるにあたり、児童館でもこの事業にちなんで

何か行事を計画してはどうでしょうか。 

また、小学校においてもプログラミング教育を実施するという

ことで、こちらにおいてもなにか企画を考えていただけるといい

と思います。もう一つは、児童館の活動として親子の行事と親の

交流会でどういったことやっているのか、この事業計画（案）で

は分からないので、もし親の交流会があるのであれば、それは何

か教えてください。あと、午後において学校帰りの児童が中心に

なると思うのですが、午前と午後の活動の違いを教えてください。 

 

長澤委員の意見に対して、事務局お願いします。 

 

来年の相撲大会についてですが、市教育委員会から内容を聞い

て児童館でそういった機会があれば計画していきたいと思いま
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（加藤厚生員） 
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（水野厚生員） 

 

長澤委員 

 

事務局 

（水野厚生員） 

 

長澤委員 

 

事務局 

（水野厚生員） 

 

長澤委員 

 

堀江副委員長 

 

石村委員 

 

 

 

 

 

す。 

プログラミング教育に関しては、情報があまりこちらにありま

せんので、情報収集の方に努めます。 

午前・午後の事業についてですが、厚生員の方から説明させて

いただきます。 

 

親子での交流は、「ちびっ子あつまれ」あるいは「コアラ教室」

などの行事で交流があります。こういったところで、ママ友など

の関係が築ける機会と思っております。 

中央児童館は総合福祉会館の中にありますので、健診などのつ

いでに親子で立ち寄られ、それが交流のきっかけになったりして

います。 

 

加藤厚生員の話に付け加えますと、それ以外にも開館時間にお

いてお悩み相談などもしております。 

 

それに関して、子育て相談室などあるのですか。 

 

特別そういった部屋はありませんが、第三者にきかれないよう

に空いたスペースで個別に悩み相談を受けています。 

 

講師などを呼んで講演をしたりしないのですか 

 

現在は、そういったことはしておりません。 

 

 

分かりました。 

 

それでは議事の方、進めていきます。 

 

事業計画（案）についてですが、各委員のご指摘にもあったと

おり、単に行事を並べるというだけでなく、それがどんな観点の

ものなのか、母子の交流のものなのか、保健安全のものなのか、

体験のものなのか、保護者が体験するものなのか、などの観点に

分けることができると思いますが、行事を計画するうえで観点が

明確ですと一年を通した行事の分析もしやすくなり、新しい事業
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（深見館長） 

 

堀江副委員長 

を展開するうえでも計画を立てやすくなります。 

学校においては、国の法令で学校評価をしなければならないの

で、保護者、生徒、職員、三者が同じ項目で評価を行っておりま

す。そして、学校運営協議会で外部の人の指導を仰ぎながら、学

校運営について具体的にその評価に基づいてやっている。 

そして、それらを可視化するための手当として、観点を加える

と見えてくるのではないかと思います。 

 

貴重な意見ありがとうございます。 

 

 

学校の観点として、授業の単元別になっていると思いますが、

それらを参考にしていただいてどんな観点を作ったらよいか、手

始めにやっていただきたいと思います。 

 

あと、行事において好評といいますが、何をもって決めている

のですか。アンケートなどとってはいかがですか。例えばホワイ

トボードにマグネットなどを使ってのアンケートなどはどうでし

ょうか。何をもって楽しかったか、楽しくなかったか、評価を視

認化できるしくみを考えてください。 

 

いい提案をいただきましたので、子どもたちや親御さんの思い

をアンケートなどで工夫してとっていただけると、課題もはっき

りしてくると思います。 

それでは、次に進めます。 

それでは（３）のその他について、事務局説明をお願いします。 

 

令和元年度 あま市児童館利用者状況について説明 

 

 

ただ今、事務局より報告がありましたが、何かご質問ございま

せんでしょうか。 

特にご質問も無いようですので、本日、事務局より、提案され

た議題は、全て終了致しました。 

本日は、大変お忙しい中、ご参集賜わりまして有り難うござい

ました。 



これをもちまして、あま市児童館運営委員会を閉じさせて頂き

ます。ご協力、有り難うございました。 

 


